



ひなた教師塾通信 No.4



「第6回ひなた教師塾」の模擬授業・・・
不安と緊張のなか、やり遂げました!!

第6回 12月5日(土)
午前の部: 9時30分~12時
午後の部: 13時30分~16時

◎研修内容

演習・協議 「模擬授業にチャレンジしよう
~校種別、教科別の模擬授業~」
*午前の部~小中学校の各教科
*午後の部~高等学校の各教科、特別支援学校、
養護助教諭、学校栄養職員

◎参加者数

臨時的任用講師等22名、大学4年生3名、
大学3年生34名、計59名

第6回は、受講者全員に学習指導案の略案を準備してもらい、模擬授業を行いました。他の人から授業を見てもらう機会が少ないスタートステージの方々にとって、不安と緊張で一杯だったと思います。そんな中において、真摯に準備をして、貴重な休日に自己研鑽に励む方々へ心から拍手を送りたいと思います。



みなさん、丁寧な板書を心がけたり、ICTを活用したりするなど、しっかりと準備をして模擬授業に臨みました。



豊富な教材を準備してくださった参加者もいました。



活動に時間がかかる児童生徒(役)への個別指導もしっかりと行っています。



模擬授業後、担当指導主事がフィードバックを行いました。

教科によっては受講者数が10名超のところもあり、2時間30分という限られた時間の中では、全員が満足した授業ができなかったかもしれません。受講後のアンケートにも、「もっと長くしたかった」という前向きな感想がありました。

受講者の感想より

○ 小学校・国語部会の参加者からの感想

他の方々の授業を多く見せていただき大変勉強になりました。まねをしたい技術や授業がたくさんあり、参考になりました。同じような研修が今後もあるとよいと思います。

○ 小学校・算数部会の参加者からの感想

いろいろな学年の授業を一度にたくさん見ることができて、とても勉強になりました。指導主事の方からアドバイスをいただくことができて勉強になりました。学習課題の提示の仕方をもっと学んでいきたいです。

○ 小学校・理科部会の参加者からの感想

今までは児童の予想外の反応にビクビクしながら授業をしていましたが、今回は本質を見て指摘していただいたので、自分の課題が明確に分かり、充実した時間になりました。これから課題の克服に向けて頑張っていきたいです。

○ 養護助教諭部会の参加者からの感想

授業をする機会があまりないので、今回、教材、教具、ワークシートからすべて作成して授業できて良かったです。どうしても教師主導の授業になってしまうので、子供たちに問いをもたせるようなしかけをつくっていききたいです。また、養護助教諭として、専門性が発揮できるよう自分自身も学ばなければならぬと思いました。

今回は、初めて無断の欠席者や遅刻者が「ゼロ」であり、受講者一人一人の意識の高揚を感じることができました。回を重ねるごとに熱気が増し、担当者としてうれしく思います。採用試験まで7か月。来年が皆様にとりまして、飛躍の年となりますことをお祈りしております。

文責 宮崎県教育研修センター学習研修課
課題別研修担当